

第2学期始業式挨拶

おはようございます。

今日は、線路東と東室方面に、登校指導とゴミ拾いをしに行きましたが、班長を先頭に
一列できちんと並んで登校できていたことと、自分から大きな声で校長先生に挨拶をして
くれる人がたくさんいて、とても気持ち良かったです。また、みんなが大きな声で歌って
いる校歌を聞くと、素敵な学校だなと思います。

第1学期の終業式で何を話したのか覚えていますか？「争いや戦争が起こらないように
するために、私たちができることを考えてほしいです。」とお話をしましたが、考えた人
はいますか？

80年前の8月6日、広島に世界で初めて戦争で原子爆弾が落とされ、一瞬で14万人の人の
命が亡くなりました。8月9日、長崎に原子爆弾が落とされ、一瞬で7万人の人の命が亡
く亡くなりました。そして、8月15日、天皇陛下の玉音放送で、日本が敗戦したことを国
民が知り、戦争が終わりました。戦後80年、夏休み中、戦争や平和に関する新聞やニ
ュースの報道がたくさんあったかと思います。ジブリの「火垂るの墓」の映画もテレビでし
ていたと思います。

争いや戦争が起こらないようにするために、私たちができることは何でしょうか？発表
してくれる人はいますか？

(挙手した児童を当ててマイクで話してもらおう)

児童A：助ける。

児童B：他の国とたくさん交流をすれば良いと
思います。

児童C：みんなと仲良くする。

児童D：友達を大切にして、争いや戦争をしな
い国にすれば良いと思う。



すばらしい意見ありがとうございます。

みなさんには、それを考えるヒントとして、
6年生は10月22日に修学旅行で広島平和記念
公園のフィールドワークを行います。8月6
日に広島平和記念公園で行われた平和記念式典
で広島市内の小学校6年生が発表した「平和への誓い」を視てもらいます。

8月6日広島平和記念式典『平和への誓い』

<https://www3.nhk.or.jp/news/html/20250806/k10014886041000.html>

『平和への誓い』の中で、
「One Voice.たとえ一つの声でも、
学んだ事実に思いを込めて伝えれ
ば、変化をもたらすことができるは
ずです。」

と話があったかと思います。

あなたたち一人ひとりの「ありが
とう」という一声や「大丈夫？」と
いう声かけが、争いやいじめのない
素敵な学級や学年、学校をつかって
いくと思います。

2学期もみんなで素敵な学校をつ
かっていきましょう。

